
 
 

香港足球發展 

序言 

香港足球過去十年經過兩個五年計劃，分別為「鳳凰計劃」（2011 至 2014 年）及

「力爭上游 萬眾一心」計劃（（2015 至 2020 年），但錢花了後不單未有提高香港

隊世界排名，反之跌至最近 145 位，更可怕連主場國際足球友誼賽面對中華台北輸

死兩球；香港超級聯賽方面更慘不忍睹，2019/20 球季入場人數平均為 577 人，遠

遠低於香港足球總會承諾把聯賽平均入座率提高至 3,500 人水平，隨著港超比賽水

平下降，亞冠比賽資格已拱手讓予馬來西亞，這反映了香港足球已到達千瘡百孔、

足球圈無可挽救境地?究竟香港足球發生弊端在那? 我嘗試列出以下各點:- 

- 香港足球總會做事欠缺透明度，多年來小圈子決策，做事大多閉門造車; 

- 香港超級聯賽隊數不足、宣傳不足、参與度低、各項杯賽比賽均缺乏賽事贊助; 

- 政府部門未有相應配合足運; 

- 比賽場地不足、設施落伍、未有提供需要訓練場地; 

- 球員退休後無出路; 

- 青年球員訓練度不足; 

- 香港超級聯賽球員質素水平下降 

就以上各點提供針對性改善建議:- 
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- 香港足球總會就港隊選教練或代表隊選擇球久員事件上太多遭受非議、香港超級

足球聯賽賽事制度(如升降制度、會員制度等等)更出現低水平處理手法出現，因

此建增設監察部門加強監管香港足球總會各項工作決策，以加強透明度，再者需

經仔細評審再提供補助以免重蹈「鳳凰計劃」覆轍; 

- 要求香港足球總會訂立及確認時間表使香港超級足球聯賽比賽球隊增加隊數至

14 隊，並政府推出措施(如提供稅務優惠)令各商界企業支持足球發展，同時協助

發展 1 條專屬體育電視頻道宣傳及直播港香港超級足球聯賽賽事，藉此加強比賽

宣傳及参與度; 

- 要求康文署配合香港超級足球聯賽發展，准許應屆香港超級聯賽隊伍在其指定專

屬主場作該年主場粉飾(無須每次還原拆卸); 

- 要求康文署給予特定場地時間作日常球隊恆常訓練、改善港超聯賽比賽場地之運

動場設施(如更衣室、直播室、場地燈光、電子計分牌)達致亞洲足協要求水平; (提

議發出暫准證予應屆香港超級聯賽隊伍於其主場作管理營運(如可在場地有小食

店及球會商品銷售店，以加強營運收益) 

- 政府提供更多退役出路予職業運動員，令其專注其運動上; 

- 加強青年球員每周比賽場次及訓練度時間; 

- 參照鄰近地區職業聯賽(如日職、泰超)球隊訓練量及模式，以提高香港超級聯賽

球隊球員質素水平; 

 

基於時間倉促，未能全面提交方案對症下藥。 


